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Appuntamenti 

• CORSI DI SCIENZE ESOTERI
CHE — Imiteranno il 29 gennaio i 
corsi invernali di scienza esoteriche 
organizzati dallo tStudio del sole». 
Gli interessati possono telefonare o 
scrivere a (Studio del sole» via Pisar-
ro 21 - 00133 - Tel. 6153850. 

• GITA AL MONTE GENNARO 
— La Lega per l'ambiente ha orga
nizzato per domenica prossima un e-
scursione al monte Gennaro (monti 
Lucretili). La gita sarà preceduta da 
un incontro introduttivo giovedì 
presso la libreria ili monte analogo* 
vicolo del Cinque 15. a Trastevere. 
La quota fissata per l'escursione ò di 
10rnila lire. Per informazioni, preno
tazioni ed iscrizioni rivolgersi al 
319442. il giovedì e il venerdì. 

• SETTIMANE BIANCHE SULLA 
NEVE — Dal 25 gennaio al 22 mar
zo settimane bianche riservate ai ra
gazzi dagli 8 ai 15 anni a S. Giorgio 
(Bosco Chiesa Nuova) in provincia di 
Verona. Per informazioni e prenota
zioni rivolgersi presso il centro stu
dentesco Marco Polo via Dandini 8-a 
dalle 9 alle 12 o dallo 17 alle 21 . 
oppure telefonare al 5758293 e al 
7582475. 

• IL CAMPO MARZIO — La so-
praintendonza archeologica di Roma, 
organizza un corso di architettura o 
urbanistica antica sul tema: (Il cam-

Mostre 

pò Marzio. L'età imperiale» tenuto 
dal professor Filippo Coarelli dell'uni
versità di Perugia dal26 gennaio al 
26 maggio. Le lezioni si terranno 
nell'aula magna dell'accademia na
zionale di S. Luca. Piazza dell'Acca
demia 77. Per informazioni telefona
re ai numeri: 460856-460530. 

• PARTITA SIMULTANEA DI 
SCACCHI — Oggi dalle ore 17 alle 
ore 20. la polisportiva (Omero Ciai» 
in collaborazione con l'Arci-giochi or
ganizza nei locali di via S. Crisogono 
n. 45. una partita simultanea di 
scacchi con un maestro della disci
plina. Per le iscrizioni rivolgersi a via 
S. Crisogono n. 45 (vicino cinema 
Esperia), tutti i giorni dalle 17 alle 
20. 

• MARATONINA A TRASTEVE
RE — La polisportiva (Omero Ciai» 
in collaborazione con l'Uisp organiz
za per domani 19 gennaio, una corsa 
podistica per le vie di Trastevere (per 
i bambini fino ai 12 anni: km 1: per 
gli adulti: km 7 e 10.5. Partenza: ore 
9,30). Per le iscrizioni rivolgersi a via 
S. Crisogono 45 (vicino cinema 
Esperia) tutti i giorni dalle 17 alle 20. 

• INFORMATICA E AMBIENTE 
— Italia Nostra e l'assessorato alla 
cultura della Regione Lazio organiz
zano un corso di «Informatica e mo
delli ambientali», presso i locali di 

Italia Nostra in Corso Vittorio Ema
nuele 287. La durata del corso Ò tri
mestrale su vari metodi di utilizzo del 
computer. Per informazioni telefona
re al 6545040 dalle 9,30 alle 13. 

• CORSO DI VELA — La Nuova 
compagnia delle Indie organizza an
che quest'anno un corso gratuito di 
vela per studenti universitari, in col
laborazione con il Cus Roma, l'Opera 
universitaria, la Federazione italiana 
vela ed il Centro velico Ventotene. Lo 
lezioni settimanali si tengono nei lo
cali del teatro dell'Opera universitaria 
di via Cesare de Lollis. Parallelamen
te si terranno anche corsi di carpen
teria, navigazione e addestramento 
per non universitari. Informazioni ai 
numeri 4957291 e 4955294. 

• BUON APPETITO — (Buon 
Appetito»: è il titolo del Corso di ali
mentazione e salute organizzato dal
la Usi Rm4 dall'Assemblea delle 
donne e dagli operatori dei consultori 
di Montesacro. Il corso, interamente 
gratuito, si svolgerà tutti i giovedì a 
partire dal 16 gennaio alle ore 16,30 
presso la sede del consultorio di via 
Cimone 59. Per informazioni telefo
nare ai numeri 893781/899362. 

• «QUALE CINQUANTENA
RIO? QUALE FUTURO? — È il te
ma di un dibattito che si terrà oggi e 
domani (inizio ore 16), nella scuola 
media Menotti. 

B GALLERIA GRIFO A L Z A I A — (via della 
Minerva 5). I disegni originali dell'agenda verde. 
S'inaugura oggi pomeriggio alle 18, con le quat
tro stagioni di Andrea Pazienza, Pablo Euchar-
ren, Milo Manara e 110 vignette in bianco e nero 
di Bruno D'Alfonso, Alain Denis. Stefano Dise
gni, Fabio Fina, Sergio Staino, Gianfranco Tarta
glia, Vincine Pablo Eucharren e Andrea Pazien
za, l'esposizione di disegni ecologici dell'agenda 
verde. La mostra resterà aperta fino al 2 7 gen
naio. 
• M A N N I N O : INCISIONI E SCULTURE — Al 
Ferro di Cavallo, in via di Ripetta, la personale di 
Roberto Mannino che espone incisioni e scultu
re. 
• C O N V E N T O O C C U P A T O (Via del Colos
seo. 61 ) — Ars erotica, una raccolta di copie e 
calchi di opere erotiche greche e romane, pubbli
cate in catalogo con un saggio di Dacia Maraini. 
Proroga fino aT26 gennaio con il seguente orario: 
lunedi, martedì, mercoledì, giovedì, venerdì ore 
15 -20 ; sabato e domenica pre 10 -20 . 
• S C A V I E M U S E I — E in vigore il nuovo 
orario degli istituti della Sovrintendenza archeo
logica di Ostia: Scavi di Ostia e Museo Ostiense 
dalle 9 alle 14. Chiusi lunedì. Museo delle Navi a 
Fiumicino ore 9 -14 . Sepolcreto Isola Sacra 9 - 1 3 
chiusi lunedì). A Roma Museo dell'Alto Medioe

vo sabato e domenica ore 9 - 1 4 , martedì e saba
to visite per scuole. Museo della via Ostiense ore 
9 -14 (chiuso domenica). 
• I P IANETI — E aperta presso l'osservatorio 
di Monte Porzio Catone una mostra didattica di 
Astronomia. Per informazioni dottor G. Monaco. 
Tel. 9 4 4 4 9 0 1 9 . 
• PALAZZO VENEZIA (Ingresso da Via del 
Plebiscito. 118) — Franco Gentilini 
( 1 9 0 9 - 1 9 8 1 ) Mostra antologica fino al 14 feb
braio 1 9 8 6 . Tutti i giorni compresi i festivi da 
lunedì a sabato ore 9 - 1 4 ; mercoledì ore 9 - 1 8 ; 
festivi ore 9 - 1 3 . 
• PALAZZO BARBERINI (Via Quattro Fonta
ne 13. tei. 4 7 5 4 5 9 1 ) — Mostra Laboratorio di 
restauro. Ingresso gratuito. Orario: dal lunedì al 
sabato 9 - 1 4 , domenica e festivi 9 - 1 3 . 
• GENTE DELL'ARTE — Fino al 2 1 gennaio. 
nei locali di via Sforza Pallavicini 1 1 , saranno 
esposte opere di Carcassone, Bardi, Coppetta, 
Fiorentini, Gentile, Ochoa, Piccinini, Rosales Sot
to e Signoretti. La mostra è organizzata dall'As
sociazione gente dell'arte. 
• F I A M M E T T A SELA — È aperta fino al 2 5 
gennaio la personale «Percorsi per la poesia visi
va» di Fiammetta Sela che apre la sezione teatro 
della fondazione Claudio Celli. Via del Babuino 
164 . Ore 1 0 - 1 3 ; 1 7 - 2 1 , 3 0 . 

Taccuino 
Numeri utili 
Soccorso pubblico d'emergenza 
113 - Carabinieri 112 - Questura 
centralo 4686 - Vigili del fuoco 
44444 - Cri ambulanze 5100 • 
Guardia medica 475674-1-2-3-4 
- Pronto soccorso oculistico: 
ospedale oftalmico 317041 • Poli
clinico 490887 • S. Camillo 5870 
• Sangue urgente 4956375 • 
7575893 • Centro antiveleni 
490663 (giorno). 4957972 (notte) 

Il partito 
AVVISO ALLE SEZIONI E ALLE 
ZONE — Il 23 gennaio e rissata la 
nuova tappa del tesseramento 
1986. É necessario che, superando 
ritardi ancor presenti e vere e proprie 
aree di sottovalutazione politica della 
importanza di una rapida ed efficace 
comunicazione interna, le Sezioni a 
lo Zona si impegnino a consegnare in 
Federazione entro lunedi 20 tutti i 
cartellini delle tessere fatte che siano 
ancora in loro possesso. Ciò al fine di 
consentire una valutazione esatta 
dell'andamento del tesseramento 
1986. Proprio per una valutazione su 
ciò A convocata, sempre lunedi 20 
alle ore 17 in federazione, una riunio
ne dei segretari di Zona cui parteci
perà il compagno Sandro Morelli. 
CONGRESSI — MONTEVERDE 
VECCHIO, ade ore 16 continua il 
congresso della sezione con la parte
cipazione dei compagni Goffredo 
Bettini e Giulio Carlo Argan; Mario 
Cianca alle 17 continua il congresso 
con la partecipazione del compagno 
Francesco Speranza; FORTE PRENE-
STINO ade ore 18 continua il con
gresso della sezione con la parteci
pazione del compagno Sergio Genti
li; NUOVA TUSCOLANA elle ore 16 
continua il congresso con il compa
gno Carlo Rosa: BORGHESIANA. al
le ore 16 inizia il congresso della se
zione con la partecipazione del com
pagno Sergio Micucci; CASE ROS
SE. alle ore 16 inizia il congresso con 
la partecipazione del compagno 
Esterno Montino. 
ASSEMBLEE — ATAC MAGLIA-
NA. aDe ore 16.30 presso la sede 
del deposito Fasta dei Tesseramento 
con il compagno Enzo Proietti; NUO
VO SALARIO, alla ore 18 Festa del 
Tesseramento con il compagno Car
lo Leoni: TORRENOVA. allo ore 18 
assemblea sulle case comunali con 3 
compagno Giovanni Mazza: FIUMI
CINO CATALANI, alte ore 17 assem
blea su (Progetto litorale e difesa 
ambientale come occasione di svi
luppo e di occupazione giovanile». 
con i compagni Giancarlo Bozzetto e 
Giuseppe Vana; CASSIA, elle ore 17 
assemblea precongressuale sui temi 
intarnazionai con il compagno Mario 
Mammucan: CAVALLEGGERI. ade 
ora 18 assemblea precongressuale 
sul (Partito» con a compagno Luigi 
Ponzo. 
SEMINARIO SUL PARTITO ALLA 
ZONA MAGUANA — Prosegue al
le ore 16 nei locaS deBa sede di Zo
na, organizzato dalla Zona Magfiana-
Portuense, fl seminario su (Il raffor
zamento ed i rinnovamento do) Par
tito». Al centro del dibattito le Tesi 
razionai, 3 Documento su (Q Partito 
a Roma» e i temi e le indicazioni dd-
rurtano seminario defie Ranocchie. 
B aarnènario. cui partecipano i CcDd. 
dado Sezioni A coordmato da3e corri-
pagrwGrazieUFaiccrieElenaUba!-
c*. 
CASTELLI — CONGRESSI: COLLE-
FERRO ore 16 (Ferrara): ARTENA 
ore 17 (Piccarreta); GAVIGNANO 
ore 16 (Ciafrei): COLONNA ore 
17.30 (Agostine*); CAVA DEi SEL
CI ore 17 (Carena): GALLICANO ore 
18 (Bartotefi): MONTELANICO ora 
18 (Ferretti); VALLEMARTELLA ore 
17 (Scalchi). 
INIZIATIVE PRECONGRESSUAU 

- Amed (assistenza medica domici
liare urgente diurna, notturna, festi
va) 6810280 - Laboratorio odon
totecnico B R & C 312651.2.3 • 
Farmacie di turno: zona centro 
1921: Salario-Nomentano 1922: 
Est 1923: Eur 1924; Aurelio-Flami
nio 1925 • Soccorso stradale Aci 
giorno e notte 116; viabilità 4212 -
Acea guasti 5782241 • 5754315 • 
5 7 9 9 1 - Enel 3606581 • Gas pron
to intervento 5107 - Nettezza ur
bana rimozione oggetti ingombranti 
5403333 • Vigili urbani 6769. 

— PAVONA DI CASTELLO ore 20 
ass. (Sbaraglia); SAN VITO ass. (At
tieni); NEMI ore 17.30 ass. (Setti
mi): LANUVIO ass.; CARPI NETO ore 
19 Festa Tesseramento (Angiolo 
Marroni); GROTTAFERRATA ore 
16.30 attivo tesi rinnovamento del 
Partito e alternativa (Fortini). 
FGCI — FRASCATI ore 16 attivo 
circoli Frascati e Rocca di Papa 
(Quinzi-Frezza). 
CIVITAVECCHIA — SANTA MARI
NELLA ore 18 Festa Tesseramento 
(Giovanni Berlinguer). 
CONGRESSI — ANGUILLARA 
20.30 (RanaHi); CIVITELLA-DONO-
FR10 ore 16.30 (Ada Polizzano). 
FROSINONE — Federazione ore 10 
gruppo di lavoro convegno economi
co (Cervini-Crescenzi). 
CONGRESSI — CASTROCIELO Ore 
17 (Vacca): PIGNATARO ore 19.30 
(Tomas). 
INIZIATIVE PRECONGRESSUAU 
— RIPI ore 17 ass. (De Angelis); 
SUPINO ore 20 ass. (Campanari); 
ACUTO ore 18 ass. (Folisi); CASTRO 
DEI VOLSCI ore 20 Cd (De Grego
rio): PICO ore 20 Cd (Cirillo); S. ELIA 
ore 20 ass. (Antonetfis); SAN DO
NATO ore 20 ass. (Assante); GUAR-
CINO ore 18 ass. (De Castrisi; VILLA 
SANTA LUCIA ore 18 Cd (Zappara-
to): SGURGOLA ore 18 Cd (Vìtozzi); 
CASTELMASSIMO ore 19 ass.: 
CECCANO (località La Pescara) ora 
17 costituzione cellula (Cervini). 
LATINA — CONGRESSI: SEZZE. 
Gramsci ore 16 (Recchia): LT. Di Ju-
valta. ore 16 (Di Resta): BASSIANO 
16.30 (Pandolfì); URI ore 18 (Ve
na); SS. COSMAE DAMIANO ore 20 
(A. Vitelli): SCAURI (Rotunno); 
APRIUA. Longo ore 19.30 (Raco). 
INIZIATIVE PRECONGRESSUAU 
— LENOLA ore 20 ass.; SONNINO 
ore 18 (Grassucci); PRIVERNO ora 
16.30 (D'Alessio); LT. Togliatti ore 
15.30 (P.Vitelli). 
RIETI — CONGRESSI: GROTTI ore 
20 (Pasquini): CANETRA ore 20.30 
(Cattani); GAVIGNANO ore 20 (Fer
rarti); COLLEGIOVE ore 20 (Giocon
di). 
INIZIATIVE PRECONGRESSUAU — 
COLLEVECCHIO ore 18 inaugurazio
ne della sezione (Bianchi-Renzi). 
TIVOU — TTVOU CENTRO ora 16 
assemblea cittadna sul documento 
congressuale (Piero Sarvagni). 
CONGRESSI — CASALI 01 MEN
TANA ore 17 (Amia); CrVTTELLA 
SAN PAOLO are 20.30 (Zaccarcfini); 
ANTrCOU ore 20.30 (De Vincenzi); 
ALBUCCIONE ore 18 (Perini). 
INIZIATIVE PRECONGRESSUAU 
— MONTEUBRETTI ore 18 ass. 
(Gasbarri); CAPENA ore 17 ass. 
doma (Cavallo); PALOMBARA ore 
17 ass. sanità. 
VITERBO — CONGRESSI: VTTOR-
CHIANO ore 20 (CamfflO: VASANEL-
LO ore 20 (Sposetti); TUSCANIA ore 
20 (Massoto-ParroncinO: MARTA 
ore 20 (L. Amici}; RONCIGUONE ore 
20 (Ottaviano-CapakS). 

Seminario regionale 
agricoltura 
Si svolger* oggi con inizio ade ore 9 
presso la sala del centro culturale 
(Carlo Levi» di Ganzano (Viale Mazzi-

A.C.E.A. 
AVVISO AGLI UTENTI 

In previsione di eventuai. ulteriori abbassamenti de9a temperatura 
notturna, si ricorda agfi utenti che, onde evitare la rottura dei vetri dei 
contatori idrici, con conseguenti pericolosi allagamenti, è opportuno 
proteggere ì contatori stessi avvdgendoE con normali involucri di plasti
ca o di tessuto. 

Gi utenti che fossero sprovvisti deBa chiave deno sportello di eBog-
giamento dal contatore, possono farne richiesta all'Ufficio Ordini ber A-
xianda, aito a) secondo piano deBa sede in piazzale Ostiense n. 2. 

La città in cifre 
Giovedì nati 27 maschi e 21 femmi
ne; morti 34 maschi e 41 femmine. 

Nozze d'argento 
I compagni Livia Sellanti e Paolo Sal
vatori, festeggiano oggi le loro nozze 
d'argento e sottoscrivono per l'occa
sione lire 50.000 per d'Unità». A 
Livia e Paolo le felicitazioni e gli au
guri di tutti i compagni della sezione 
Trevi Campo Marzio, della Federazio
ne romana e dell'«Unità». 

ni), il seminario su: (Sistema di ser
vizi reali nell'agricoltura nel Lazio». 
Relazione di D. ColleparcS, consiglie
re regionale; conclusioni dì B. Min-
nucci, resp. commissione agraria 
reg.le. Presiede A. Fredda della se
greteria reg.le Pei. 
Comunicazioni: 
1) Ruolo delle organizzazioni ed as
sociazioni agricole in funziona dei 
servizi reali (P. Surace). 
2) Considerazioni sulla proposta di 
legge reg.le per l'assistenza tecnica 
in agricoltura (A. Rosati). 
3) Mercato del lavoro: sviluppo oc
cupazione (D. Leone). 
4) Mercato del lavoro: Caporalato (P. 
Surace). 
5) Cooperazioni e servizi (S. Ansel
mo). 
6) Ruolo dell'Ersal e degli Esa nel 
sistema dei servizi reali (I. Mazzoli). 

Ordine del giorno 
del Comitato 
regionale del Pei 
L'andamento della campagna di tes
seramento e reclutamento, pur se in 
modo differenziato da Federazione a 
Federazione e nell'ambito delle stes
se. mostra un grave ritardo, sia in 
termini complessivi che qualitativi. 
donne, reclutati, ecc. 
Ancor più preoccupante se si consi
derano i risultati positivi conseguiti 
nefl'84 e '85. con a raggiungimento 
in quegli anni del 101% e 100%. 
Il Or ritiene che tale situazione non 
debba essere assolutamente sotto
valutata. anche perché contrasta con 
l'attenzione nuova che si rivolge al 
nostro partito soprattutto dopo la 
approvazione delle Tesi del XVII Con
gresso e con la fase politica nuova 
che si à recentemente aperta nel 
paese e nel mondo, a determinare la 
quale abbiamo certamente concorso 
anche noi con lo sviluppo «fi una ini
ziativa politica e di movimento sem
pre più incisiva. 

L'azione per i tesseramento e per 9 
proselitismo trova oggi nel docu
mento deBa Tesi e programmatico 
una motivazione concreta e forte, 
perché essa possa svilupparsi e rag
giungere, nella varietà delle situazio
ni. risultati qualitativi e quantitativi 
importanti. Tanto più ciò è reafizzabi-
le se la discussione e le decisioni 
congressuab in ogni sezione e in ogni 
organizzazione di base vedano la più 
ampia partecipazione degli iscritti; se 
i congressi vengono preparati con 
una forte attenzione a farne momenti 
di confronto dei comunisti con le for
ze di sinistra e democratiche. 
L'esame schietto dei problemi m 1 
valore innovativo di tante indicazioni, 
contenuti nelle Tesi naia parte relati
va al partito, costituiscono oggi un 
terreno ferule, perché con slancio ed 
inteOgenza, a lavoro per i tessera
mento e per a prosefitismo abbia una 
Ione ripresa. 
D Cr rivolge un appeso a tutti gfi 
iscritti, i gruppi dirigenti a tutti i BveS 
perché si determini una rapida inver
sione di tendenza, e perché si riesca 
a saldare effettivamente a lavoro per 
la preparazione dei congressi con 
quello di tesseramento e recluta
mento al partito. 
ATTIVO LEGA STUDENTI UNI
VERSITARI — Lunedi 20 afte ore 
10 in federazione, attivo deBa Lega 
degf studenti universitari; ordina del 
giorno: a) impostazione del congres
so dda Lega dela Sapienza; b) pros
sime iniziative suda Legge finanzia
ria. 
ATTIVO CENTRO INIZIATIVA 
PER LA PACE — E convocato per 
lunedi 20 gennaio in federazione aRe 
ore 18 Fattivo del centro di iniziativa 
per la pace. 
CENTRO PER LA LIBERAZIONE 
DELLE RAGAZZE — E convocato 
per lunedi 20 gennaio ade ore 17 in 
federazione la riunione del Centro per 
la Gberaziona dalle ragazza. 

l 'Unità - ROMA-REGIONE ****£%£ 

C'è il rischio che i progetti per il Lazio, preparati male, vengano bocciati 
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Settecento miliardi dalla Cee 
Piani mediterranei, la Regione improvvisa 
Durissimi attacchi alla giunta da parte degli Enti locali - Il Pei: «Manca qualsiasi programmazione dello sviluppo» - Una proposta 
di piano per la zona di Tivoli presentata dalla Cgil - Mercoledì prossimo se ne discuterà in consiglio alla Pisana 
Dal nostro corrispondente 
TIVOLI — Quello organiz
zato a Guldonia, nei locali 
della cooperativa agricola 
Scagm dalla nona Comunità 
montana, doveva essere un 
convegno sui Piani integrati 
mediterranei (progetti di svi
luppo finanziato dalla Cee); 
nel corso degli interventi si è 
trasformato invece in un co
stante atto d'accusa contro 
la Giunta regionale. Tra 1 
numerosi partecipanti c'era 
un diffuso disorientamento 
soprattutto sulle procedure 
a molti oscure. A creare an
cor più confusione hanno 
contribuito le spiegazioni dei 
funzionari del vari assesso
rati della regione, dlmostra-
zionne evidennte dell'assolu
to scoordinamento sui Pim. 
«È una cosa molto grave — 
ha dichiarato Mario Quat-
truccl, capogruppo del Pei 
alla Pisana — che si sia dato 
avvio alla partita dei Pim 
sulla base dell'improvvisa
zione, della gestione assesso
ri le. In questo modo si ri
schia di far perdere al Lazio i 
finanziamenti, dal momento 
che le commissioni della Cee 
sono severissime sui giudi
zi». 

Dopo un durissimo attac
co del presidente della Pro
vincia di Rieti, Pio Gatti, in
teressato alla nona Comuni
tà montana per due paesi 
della provincia, Orvinio e 
Scandriglia, ne è seguito un 
altro, altrettanto frontale ed 

inaspettato per il pentaparti
to della Pisana, da parte del 
consigliere democristiano 
Livio GUardl: ha iniziato di
cendo di parlare come abi
tante della zona, ed ha accu
sato l'assessore alla cultura, 
Teodoro Cutolo, di totale la
titanza. «Sarà difficile essere 
più polemici nel confronti 
della Regione di quanto lo 
sia stato il collega Gilardl ~-
ha affermato Annarosa Ca
vallo, consigliere regionale 
del Pel —. Comunque lo stes
so balletto di cifre e di notizie 
che hanno proposto i funzio
nari da solo spiega la man
canza totale di un plano or
ganizzativo. D'altra parte 
quello per lo sviluppo e la 
programmazione della re
gione non è stato ancora pre
sentato dall'amministrazio
ne». 

La Cgil ha preparato una 
Ipotesi di Pim per la zona ba
sata su agricoltura e zootec
nia, sul turismo sociale ed il 
disinquinamento ambienta
le. Anche da altri interventi è 
emersa la volontà di tenere 
conto del valore naturalisti
co e archeologico dell'area 
del monti Lucretili e Slm-
brulnl. «C'è l'esigenza — ha 
detto Annarosa Cavallo — di 
andare nella zona ad un rie
quilibrio risanando il terri
torio e segnalando linee di 
sviluppo diverse, che vadano 
verso il terziario avanzato, 11 
turismo sociale, l'agrituri
smo. Per questo è fondamen

tale 11 risanamento delle ac
que albule e dell'Anlene». 

Un problema posto da tut
ti gli Interventi è stato quello 
della ristrettezza del tempi 
(fino al 10 febbraio) che gli 
enti locali hanno a disposi
zione per discutere e presen
tare 1 propri progetti. «Ab
biamo fatto tantissime cose 
— ha detto Renato Gilardl, 
presidente della nona Comu
nità montana — ma la Re
gione ci ha sempre dimenti
cati: ora su una questione 
così importante, abbiamo 
così poco tempo per opera
re». Il rischio è proprio che si 

facciano convenzioni affret
tate con tecnici, con notevoli 
esborsi economici, con il ri
schio che 1 progetti poi ven
gano bocciati perche inade
guati. «Il pericolo è che que
sti Pim vengano ora visti co
me la panacea di ogni male 
— ha concluso la Cavallo —. 
Comunque noi comunisti 
abbiamo chiesto con una 
mozione che mercoledì il 
Consiglio regionale discuta 
del Pim, e slamo riusciti a far 
mettere l'argomento all'or
dine del giorno». 

Antonio Cipriani 

Rieti: «Vogliamo 
essere noi 

i protagonisti» 
Le decisioni, secondo una circolare re
gionale, spettano all'assessore Cutolo 
Abolito il coordinamento delle Province 

Nostro servizio 
RIETI — «Vogliamo essere protagonisti della programma
zione dello sviluppo»: con un ordine del giorno votato all'una
nimità lunedì scorso, 11 Consiglio provinciale di Rieti ha ri
vendicato «il proprio diritto propositivo, programmatolo e di 
coordinamento» sul Pim, i Programmi Integrati mediterra
nei. 

La Regione Lazio, attraverso una contraddittoria circolare 
del dicembre scorso, ha Invece trasferito questo «diritto» al
l'assessorato alla cultura e rapporti con la Cee del liberale 
Cutolo. 

I Pim sono finanziamenti pluriennali della Comunità eu
ropea finalizzati allo sviluppo dell'occupazione in diversi set
tori dell'attività economica delle regioni meridionali d'Euro
pa, tra cui il Lazio. Alla nostra regione spetterebbero, secon
do una stima del coordinatore regionale dott. Fiorini, sei-
settecento miliardi. I programmi, che devono essere tra
smessi alla Regione entro il 10 febbraio, vengono stilati da 
Comuni, Comunità montane e Province secondo le disponi
bilità Imprenditoriali e secondo le necessità. «Un'occasione 
da n on perdere», come sottolinea Riccardo Bianchi del Pel di 
Rieti «per promuovere lo sviluppo di settori quali energia, 
agricoltura, artigianato ed altri». 

II contrasto tra Provincia e Regione è sorto attorno a due 
circolari regionali contraddittorie: la prima, dell'agosto '85, 
assegnava alla Provincia il compito di scegliere e coordinare 
i programmi presentati da Comuni e Comunità montane; la 
seconda, del dicembre dello stesso anno, Imponeva di convo
gliare direttamente tutti i programmi all'assessorato regio
nale, scavalcando un primo coordinamento provinciale. 

All'assessorato alla cultura e rapporti con la Cee, il coordi
natore di questo settore, dott. Fiorini, non sa spiegare le 
ragioni politiche di questo accentramento. 

Per Severino Angeletti, capogruppo comunista al Consi
glio provinciale di Rieti, «seguendo la seconda circolare si 
viola la legge regionale sulle procedure di programmazione; 
oltre a venir frustrata una programmazione democratica, si 
corre il rischio di scelte clientelar!». 

Indubbiamentl tanti piccoli piano comunali, numerosi e 
disorganici, potrebbero essere malamente valutati ed amal
gamati su una scrivania di Roma. 

A indiscrezioni di fonte socialista parlano di un solo Pim 
per il Lazio suddiviso in cinque sottobacini, uno per provin
cia — Roma città esclusa —. 

Rodolfo Calò 

Allarme degli ambientalisti per la scadenza della variante che salvaguarda l'area verde a Monte Mario 

Cemento sul «Pineto»? Ora è possibile 
Presentata una proposta di legge che istituisce il parco - Da dieci anni la Regione non ratifìca la variante al piano regolatore 
Costano 40 miliardi gli ettari occupati d'urgenza - 1 comunisti: «Risolvere il problema deU'esproprio per garantire la fruibilità» 

Dopo dieci anni l'ombra 
della cementificazione sel
vaggia si allunga di nuovo 
sul«Pineto». Scade In marzo 
la variante al Piano regola
tore, adottata dalla giunta 
comunale nel '76 e poi ratifi
cata nell'81, che da area 
edificabilc destinava i 240 et
tari dei Torlonia a verde 
pubblico. Se la Regione non 
esce dal letargo (sono appun
to dieci anni che la variante 
attende di essere ratificata 
dal governo regionale) e se il 
Comune non fa la sua parte, 
(l'area tra la via Pineta Sac
chetti, via Trionfale e il 
quartiere Balduina potrà es
sere ricoperta a piacimento 
da metri cubi di cemento. E 
dopo che la collettività ha 

già pagato somme enormi 
per indennizzare i padroni 
dell'occupazione di una pic
cola fetta, i 50 ettari più pre
giati oggi aperti al pubblico. 

L'allarme è stato lanciato 
ieri mattina dalle associazio
ni ambientalistiche, Italia 
Nostra, Lega Ambiente, 
Wwf, Lipu, Amici della Ter
ra, Associazione Pineto e As
sociazione amici di Monte 
Mario, i quali nel corso di 
una conferenza stampa han
no presentato l'unico «stru
mento» capace a loro avviso 
di salvaguardare il «Pineto», 
una proposta di legge regio
nale che ne Istituisce il par
co. 

Nell'incontro con la stam
pa è stata ricordata la storia 

dell'area e gli alti costi del
l'operazione che ha sottratto 
i primi 50 ettari alla specula
zione. Il Comune dovrà pa
gare 40 miliardi per l'espro
prio che diventeranno molti 
di più se la Regione continua 
a mantere un atteggiamento 
di gravissima indifferenza e 
dei quali il municipio ne ha 
già versati 12. Con il rischio, 
come accennato, che scadu
ta la variante, i padroni co
struiscano lo stesso. 

E costato troppo indenniz
zare i Torlonia? 

Lo si è detto in questi gior
ni e anche gli ambientalisti 
hanno definito la vicenda 
dell*«esproprio» poco «chia
ra». 

Eppure i conti sono presto 
fatti. Al momento dell'acqui

sizione dell'area (fatta 
nell'83 in base alla legge nu
mero 1 e con una delibera 
che il consiglio comunale 
non ha ancora approvato) il 
valore del terreno era quello 
stabilito per le zone agricole 
e cioè di circa 4mila lire al 
metro quadro. Tutta l'opera
zione dunque sarebbe costa
ta all'lncirca 16 miliardi. Ma 
mentre perdurava, l'assenza 
della Regione, una sentenza 
della Corte Costituzionale, 
che eguagliava il valore del 
terreni a quelli della zona nel 
quale erano situati (per in
tenderci da agricolo un ter
reno poteva trasformarsi in 
edificabilc se si trovava cir
condato da zone edlficabili), 
provocava un'impennata 
straordinaria del prezzi. In 

pratica da 16 miliardi iniziali 
si è arrivati ai 40 di cui si par
la oggi calcolando anche 
l'indennizzo dovuto alla pro
prietà per l'occupazione 
«d'urgenza» e quello per la 
fase «transitoria» e non «defi
nitiva» del provvedimento 
(mancando appunto la ra
tifica regionale). 

Insomma un vero disa
stro. Senza contare che ogni 
giorno che passa il Comune 
paga ai Torlonia 6 milioni di 
interessi sulla cifra di cui è 
debitore. 

«Se invece qualcuno ritie
ne che la cifra è stata "gon
fiata" ad arte e ha accuse 
precise da fare, le faccia con 
chiarezza» ha commentato 
Esterino Montino, consiglie
re comunale del Pei. 

La proposta di legge degli 
ambientalisti che istituisce il 
parco urbano «Pineto» è sta
ta inviata anche ai gruppi 
politici comunali e regionali. 
Alla Regione la «Lista Verde» 
si è impegnata ad appoggiar
la- Al Comune il Pel l'ha tro
vata «apprezzabile» ma non 
risolutiva del problema. 

•Non si paria di esproprio 
— aveva detto già agli am
bientalisti 11 consigliere co
munale Luigi Panatta —, se 
anche la Regione ratificasse 
la variante e dunque sull'a
rea non si potesse più co
struire, chi garantisce che la 
proprietà la trasformi poi In 
parco pubblico?». 

Maddalena Tulanti 

Monica 
torna a 
studiare 

È già tempo di ricomincia» 
re a studiare». Monica Cara-
donna, sette anni, sottoposta 
nei giorni scorsi ad un tra
pianto cardiaco al Policlini
co Umberto I, ieri per la pri
ma volta si è alzata dal suo 
Iettino e si è avvicinata ai li
bri scolastici. Le sue condi
zioni vengono giudicate buo
ne e i medici confidano in un 
decorso post-operatorio ab
bastanza breve. 

Dopo la bocciatura del progetto di rìpascimento morbido 

Mandano a picco la spiaggia di Ostia 
per salvare i costruttori di scogli? 

Ufficialmente nessuno sa 
ancora perché, ma il piano di 
ripascimento morbido del
l'arenile di Ostia dopo la boc
ciatura da parte della com
missione del ministero del 
Lavori pubblici sta andando 
alla deriva e con II progetto 
rischiano di naufragare i 24 
miliardi «europei» stanziati 
dal Fondo investimenti oc
cupazione (Fio). Il modo co
me si è arrivati alla boccia
tura solleva diversi interro
gativi. Il progetto elaborato 
per conto del Comune dalla 
società «Aecon» una volta ar
rivato sul tavoli del ministe
ro del Lavori pubblici è stato 
modificato e con questa nuo
va veste è stato poi giudicato 
inidoneo. «Oscuri e gravi re
stano alcuni aspetti della vi
cenda — hanno sottolineato 
In una dichiarazione con

giunta i consiglieri comuni
sti al Comune, alla Provincia 
e alla Regione, Esterino 
Montino, Vittorio Parola e 
Giancarlo Bozzetto — biso
gna fare al più presto chia
rezza. Se ci sono modifiche 
tecniche da apportare — ag
giungono 1 consiglieri del Pei 
— nell'ambito del progetto 
di ripascimento morbido, si 
facciano. Intanto si garanti
sca la tempestività degli atti 
da compiere e il rapido Inizio 
dei lavori». 

Il mistero forse potrebbe 
essere svelato martedì pros
simo. Sembra che il prosin
daco Pierluigi Severi abbia 
ottenuto un Incontro con II 
ministro dei Lavori pubblici 
Nicolazzl. Il prosindaco è so
cialista cosi come lo è uno 
dei vicepresidenti del consi
glio regionale Gabriele Pa-

nlzzl che Invece ha mobilita
to i Comuni costieri del suo 
territorio elettorale (Latina) 
contro il progetto di ripasci
mento morbido. Secondo 
Panizzi dragare sabbia a lar
go per poi scaricarla sulle co
ste di Ostia provocherebbe 
Sast i più a sud. Secondo 1 

:nlcl del ministero. Invece, 
la sabbia della zona Indivi
duata da loro (zona diversa 
da quella scelta In preceden
za dalla società che ha cura
to il progetto) sarebbe di gra
na troppo fine e quindi lì ri
pascimento sarebbe troppo 
costoso. Tutto sembra fina
lizzato a far infrangere 11 
progetto contro le scogliere 
artificiali che finora non 
hanno salvato gli arenili (an
zi) ma che salvano gli inte
ressi delle ditte che le co
struiscono. 

•Una filosofia nuova del 

ripascimento che comincias
se da Roma — ha detto Ieri 
in una conferenza stampa II 
presidente comunista della 
XIII circoscrizione Roberto 
Ribeca — sarebbe un segna
le preciso soprattutto per il 
Tirreno dove Imperversa il 
ripascimento duro, quello 
che ha fatto la fortuna di im
prese che hanno legato il lo
ro nome allo scempio di 
Gioia Tauro». Come dire ma
fia e camorra affondano le 
loro mani anche nella sab
bia. La spiaggia di Ostia è or
mai ridotta ad una malinco
nica striscia di sabbia. «E 
quel poco che è rimasto — ha 
aggiunto Ribeca — sarà que
st'anno anche sporco perché 
la Ripartizione V non ha pre
disposto la delibera per rap-
palto del lavori di pulizia*. 

RonaWo PergoKni 

Nuove competenze ai pretori 
Un convegno della Regione Lazio 
Da un anno e mezzo la legge ha accresciuto le competenze e quindi 
le responsabilità dei pretori e dei giudici conciliatori. Un passo 
importante che rende più celere ed efficace la «piccola giustizia», 
l'ordinaria amministrazione cioè dei rapporti tra cittadini e dirit
to. Il Consiglio regionale del Lazio ha così deciso di fare una specie 
di bilancio e di discutere con esperti ed operatori, in un un conve
gno che si terrà il 24 e 25 gennaio all'hotel Hilton, promosso in 
collaborazione con il «Comitato di azione per la giustizia» e sotto 
l'alto patrocinio del presidente Cossiga. 

Incontro sulla finanziaria 
con Giorgio Napolitano 

Si terrà martedì 21 gennaio, presso l'hotel Massimo D'Azeglio, in 
via Cavour, 18 alle ore 17,30 l'incontro organizzato dalla Federa
zione romana del Pei sulla legge finanziaria. Parteciperà il compa
gno Giorgio Napolitano. 

H Congresso e l'informazione 
Assemblea del Pei a Torrevecchia 

Oggi 
Mosc 
u»> alle ore 17, organizzata dalla sezione Torrevecchia, via S. 
Mosca 68, assemblea pubblica su: «Il XVII Convresso del Pei vista 
dagli organi d'informazione». Parteciperanno i rappresentanti del
la stampa romana e il compagno Sandro Morelli, segretario della 
Federazione romana. 

Assemblea con Bufalinl 
a Porta San Giovanni 

Oggi alle ore 18, organizzato dalla Zona Appia e dalla sezione P. S. 
Giovanni si svolgerà un'assemblea pubblica che avrà come tema: 
«Pace, lavoro, sviluppo, democrazia: le proposte e le lotte dei co
munisti per rinnovare 1 Italia nella società che si trasforma». All'i
niziativa parteciperà il compagno Paolo Bufalini, presidente della 
Commissione Centrale di Controllo e membro della Direzione. 

Legge di riforma dei concorsi 
Prosegue la raccolta di firme 

Continua la raccolta di firme sulla legge di iniziativa popolare 
sulla riforma dei concorsi nella PA. I congressi di sezione sono 
un'occasione per coinvolgere in questa iniziativa il Partito roma
no. 

La Fiat Cassino riassumerebbe 
390 cassintegrati entro il 1988 

La direzione aziendale della Fiat di Cassino si è dichiarata dispo
nibile a riassumere entro il 1988 circa 390 lavoratori attualmente 
in cassa integrazione e sospesi dall'attività oltre cinque anni fa. 


